

Témoignage du Père Guy OLLAGNIER
lors de la messe des départs et d'action de grâce
du 31 Août 2025 à St Martin en Haut

Je voudrais tout d'abord dire **MERCI** à toutes les personnes qui ont apporté toutes leurs coopérations à la vie de la paroisse. Un curé n'est pas un grand fait tout...

● **MERCI** à mes frères prêtres Raymond THOLLOT et André SEYTRE pour leur ministère accompli sur la paroisse avant moi... et avec moi. MERCI pour le souci de la paroisse qu'ils ont porté. MERCI pour toute leur coopération dans la mission avec une belle entente entre nous. On ne s'est jamais disputés.

● **MERCI** à Claude Vincent qui fait partie de la famille de la paroisse et qui est venu tellement souvent prêter main-forte.

● **MERCI** aux Pères de la Neylière : Jean-Marie BLOQUEAU, Raymond PELLETIER, Georges RICHARD et aussi auparavant Jimmy O'NEIL, Yann HUSSOLF, Bernard BOISSEAU, Paul LOUBARES parti dans le confinement.... Les Pères de la Neylière sollicités chaque dimanche, et aussi en semaine pour assurer des célébrations.

● **MERCI** à mes frères diacres : Pierre MIRABITO, Jérôme GROS, Bernard SANGOUARD, pour tout leur ministère dans les sacrements des baptêmes et des mariages, pour présider des funérailles et pour toutes les responsabilités assumées par chacun :

- Animation de l'équipe de *Préparation au Baptême, Préparation au Mariage* pour Pierre ainsi que présence à l'équipe de conduite de la paroisse.

- *Accompagnement Pastoral* des enfants et des jeunes de l'ensemble scolaire Champagnat à Saint Symphorien sur Coise pour Jérôme.

- Catéchuménat et accompagnement du pèlerinage à Lourdes pour Bernard.

● **MERCI** à Babette GROS et à Christiane MARTIN qui ont été Laïque en Mission Ecclésiale au service de l'initiation Chrétienne avec la catéchèse et l'accompagnement des enfants et de leur famille - Christiane l'est toujours.

● **MERCI** à Martine TISSON qui est accompagnatrice pastorale au collège de Saint-Martin.

● **MERCI** à Nicole AMOEDO et à Aurélie MOULIN secrétaires paroissiales, trésorières, notaires paroissiales. Merci à toutes les deux pour tout le travail accompli, toute votre présence avec une tâche immense pour accueillir les demandes, pour organiser le planning des célébrations de la paroisse...

● **MERCI** à Régine VIAL et Monique DÉJÀ comptables de la paroisse pour gérer au quotidien...

● **MERCI** aux membres de l'EAP (Équipe d'Animation Pastorale) – équipe de conduite de la paroisse avec comme membres actuellement : Pierre MIRABITO, Christiane MARTIN, Claudette VÉRICEL, Martine TISSON, Daniel CHAMBE et Raymond THOLLOT.

Merci à Christiane MARTIN qui, au sein de cette équipe paroissiale assume un rôle de coordination des propositions paroissiales.

MERCI aux personnes laïques qui président des célébrations de funérailles : Marie-Thérèse RAGEY et Claudette VÉRICEL.

● **MERCI** au Conseil Économique de la paroisse.

● **MERCI** à l'équipe du journal paroissial "*PRÉSENCE*".

● **MERCI** à toutes les équipes de la paroisse : équipe de *Préparation au sacrement des Mariages, des Baptêmes, merci aux Équipes relais, Équipes liturgiques, Équipes funérailles, Équipes de Sacristains, Équipes de Fleurissement, Équipes d'ouverture et de fermeture des églises, Équipes de Nettoyage...*

● **MERCI** aux groupes CMR qui se réunissent sur cette paroisse.

● **MERCI** aux groupes de prière aux groupes d'adoration qui sont sur cette paroisse, souvent dans la discrétion...Ils nous permettent de tenir debout.

... cela fait beaucoup de merci encore j'en ai certainement oublié....

Plus personnellement je voudrais vous partager ceci...

J'ai toujours eu l'intime conviction que le Seigneur nous parle, se révèle à nous, certes par sa Parole, par ses sacrements pour accueillir sa grâce... et aussi par notre vie, par les liens tissés au quotidien et au cœur des événements de notre vie. Pourrait-il en être autrement de la part de notre Dieu qui en Jésus a pris sur lui toute notre humanité pour nous sauver, nous conduire vers la vie en plénitude ?

C'est ainsi qu'en tout lieu de ma vie depuis l'enfance, à chaque étape de mon chemin et des lieux et des mouvements où j'ai été envoyé comme prêtre, il m'a été donné de découvrir de nouveaux aspects de la grâce de Dieu en Jésus par son Esprit.

Peu de temps après mon arrivée ici, dans une rencontre diocésaine des EAP, un théologien, Arnaud JOIN-LAMBERT, laïc, père de famille, nous avait dit que : "pour répondre aux soifs de nos contemporains, il nous fallait, en tant que paroisses, communautés, mouvements, équipes d'église... **ETRE DES LIEUX SOURCES**".

Oui je peux le dire lieux sources vous l'avez été pour moi, vous l'êtes... vous communautés religieuses sur le territoire de la paroisse :

- Religieuses du Carmel d'Yzeron.
- Religieuses Sœurs du Prado des Charmettes à Saint-Martin.
- Communauté Maristes des Pères de la Neylière.

Lieux sources vous l'avez été pour moi par votre accueil, votre prière, votre communion fraternelle.

Lieux sources vous l'avez été pour moi, vous l'êtes... Communautés de village de notre paroisse, par la reconnaissance mutuelle, par les eucharisties dominicales, par le partage des joies et des tristesses, par votre souci de vivre l'Évangile au quotidien...

Lieux sources vous l'avez été pour moi, vous l'êtes... Vous, communautés du caté. Vous parents qui avez le souci d'accompagner vos enfants, de leur transmettre les mots de la Foi, les mots de la confiance en Dieu.

Lieux sources vous l'avez été pour moi, vous l'êtes... Vous, écoles catholiques, collèges, lycées qui êtes sur cette paroisse, avec la proposition de la Foi inscrite dans votre projet pédagogique, avec les célébrations que nous avons partagées.

Lieux sources vous l'avez été pour moi, vous l'êtes... Équipe CMR, par le partage dans la confiance, le partage de la Foi, et la recherche de la cohérence dans toute notre vie.

Lieux sources vous l'avez été pour moi, vous l'êtes... Maisons de retraite de Saint Martin, de Saint Symphorien, de Larajasse et hôpital de Saint Symphorien où, grâce aux brancardiers, hospitalières et aux personnes chargées de l'animation nous avons pu célébrer l'Eucharistie avec les malades, avec les résidents et tout leur courage et leurs témoignages de Foi au cœur de l'épreuve du grand âge et parfois même de la dépendance et de la souffrance.

Lieu source tu l'as vraiment été pour moi, chapelle du centre médical de l'Argentière avec la présence de convalescents, de grands accidentés, de jeunes paralysés dont les paroles de compassion et de foi m'ont énormément touché.

Plus largement que la communauté chrétienne, **lieux sources vous l'êtes**, vous Associations de Solidarité dans les Monts du Lyonnais. Par votre souci des plus petits, pour vivre le défi de la Fraternité, vous vivez cette conviction que tous nous sommes d'une commune humanité, et nous avons à nous engager pour que les personnes qui traversent des fragilités, des épreuves, le délaissement, retrouvent l'espoir, l'espérance...

Je crois qu'une paroisse est communion de communautés... Communion toujours à continuer de construire, sans exclusion, en vivant la communion dans la différence. Je crois qu'ici plus qu'ailleurs en ces dernières années, Il m'a été donné de découvrir la réalité de la Communion des Saints. Chaque fois qu'ici, il a été chanté la Litanie des Saints, j'en ai été bouleversé...

Communion des Saints en premier celle de Jésus, par lui, avec lui, en lui.

Si nos communautés et lieux d'Eglise sont des lieux sources, c'est pour nous révéler que seule l'eau vive de sa grâce et de son Amour peut désaltérer, combler les soifs les plus profondes de nos cœurs.

Communion des Saints en Marie, la mère du Christ, la maman de Jésus qui au ciel nous précède.

Marie, lumière sur nos chemins. Marie, consolation dans nos épreuves. Marie, honorée en tant de lieux sur notre paroisse : Notre-Dame de Rochefort - Notre-Dame de la Neylière - Notre-Dame du Haut à Meys - Notre-Dame de la Salette à Coise et à l'Aubépin - Notre-Dame-des-Champs et des étoiles à Duerne - Notre-Dame, Madone à Grézieu le Marché.

Marie, consolation dans nos épreuves.

Au début de sa maladie, mon frère jumeau Marc a été soigné en protonthérapie à Nice. Il y avait été accueilli en une maison : *La « Consolata »* où il y avait eu auparavant un couvent de religieuses italiennes de la congrégation de *La « Consolata »* - Marie, consolatrice.

Quand mon frère était là-bas, j'ai moi-même fait l'expérience que là-bas, à *La « Consolata »* il a été consolé au cœur de l'épreuve par Marie. Grâce à la grande connaissance de mon frère Marc auprès des soignants et auprès des ambulanciers, j'ai compris que c'est le Seigneur lui-même qui prenait soin de lui, et de nous.

Communion des Saints par votre prière. Beaucoup ont prié pour Marc et ses proches...

Signe extraordinaire qu'est la prière, lien de communion immense au-delà du visible.

Communion des Saints, grâce à Sainte-Thérèse de l'Enfant-Jésus, patronne de la paroisse. Sainte Thérèse si proche de nous par son humilité et sa confiance.

Communion des Saints, grâce à Saint-Jean-Pierre NÉEL. Ici, j'ai redécouvert la Chapelle de Soleymieux (où j'étais venu avec ma famille, à l'âge de 6 ans en 1962 pour le 100e anniversaire de son martyr) j'ai beaucoup aimé ce lieu et aimer le faire découvrir, lieu source de paix, de résilience par rapport à la violence. Lieu qui nous invite à être des témoins.

"Vous serez mes témoins" : Telle est la confiance que Jésus nous fait, nous invitant nous-même à être source avec lui.

Avec la célébration d'aujourd'hui, j'emporterais comme un grand cadeau, les paroles prononcées dans les témoignages de foi des temps-forts qui ont eu lieu depuis un an :

- **En juillet 2024 au cœur de la halte de la marche Saint Joseph** vers notre Dame de Paris, avec les paroles de Marie-Hélène D, Franck D, Priscilla, Alain E et Marie-Thérèse R.

- **En novembre 2024, Le défi de la foi – Être croyant aujourd'hui... ?** avec les paroles de Christiane M, Jeannine E et Michel V.

- **En mars 2025, le défi de la Foi – Vivre en Pèlerin d'Espérance...** avec les paroles de Julie, Céline F, Marie-Thérèse R, Philippe E.

J'emporterais comme un grand cadeau, les bénédictions de croix vécues cette année à Coise (Avec la croix de Lupin, croix des Prébendes, croix du Mas). A Saint Martin en Haut (croix du Lac, croix de Carthailly, croix de Chavassieux et croix du Jallet).

Quatre de ces croix ont été sculptées, réalisées par Pascal Bonnier et l'entreprise Blanchard. Témoignage extraordinaire de Foi !

La croix signe de celui qui est le trait d'union du ciel et de la terre. La croix signe de celui qui est présent et qui nous rejoint à tout bout de champs. La croix signe de celui qui nous précède là où il nous envoie.

Guy OLLAGNIER